

CORREOS.—ENTRADAS.

Para Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca».
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon».
De Ciudadela diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 6 de la tarde el vapor «Menorca».
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos a las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon».
Para Ciudadela diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo.

Redacción y Administración, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripción, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

CONOCIMIENTOS ÚTILES.

Está hoy fuera de toda duda y controversia que la época que alcanzamos es una época de transición tanto en el terreno científico como en el especulativo ó de aplicación. Por fortuna en nuestro país nótase desde hace diez años á esta fecha que va despertándose la afición á los conocimientos útiles. Las revoluciones políticas llevan siempre un germen de progreso que el doctrinarismo no puede negar; las verdades que la ciencia enseña incitan á los hombres pensadores á descubrir nuevos veneros de riqueza moral y así vemos renacer nuevas asociaciones, centros de ilustración, pugilatos de la inteligencia que mas tarde crean sistemas y doctrinas que llegan á producir beneficiosos resultados.

Hoy la sociedad geográfica viene á atestiguar lo que dejamos indicado, confiamos que los individuos que la componen han de ser los apóstoles de la moderna civilización en nuestra nación. Mientras una mayoría apasionada y ciega se ocupa en querer retroceder la marcha política del país, una minoría laboriosa y agena á las luchas políticas nos enseña y guía con la luminosa enseñanza de sus conocimientos y observaciones, lo que á muchas personas ilustradas ó con buenos deseos para ilustrarse, ignoran por completo aun cuando al parecer se trate de hechos triviales ó de fenómenos de la naturaleza. Un ejemplo de esto son las observaciones meteorológicas que en la actualidad van á publicarse y de las cuales nosotros vamos á permitirnos hacer un ligero bosquejo, limitándonos á la cuestión de la humanidad atmosférica y sus efectos sobre el organismo.

Las cantidades de vapor contenidas en la atmósfera van en disminución del verano al invierno y del ecuador al polo. En la mar, el aire está saturado en todas las latitudes y el vapor disminuye á medida que se avanza hácia los continentes; las capas superiores de la atmósfera son mas húmedas que las interiores. La fuerza elástica del vapor del agua contenido en la atmósfera de la zona templada alcanza su máximo por el viento S. O. y su mínimo por el viento N. E. Disminuye al oeste de la zona de los vientos y aumenta en la region oriental. En efecto, una corriente de aire frio y seco del oeste, rechaza la corriente cálida y húmeda; del lado opuesto, la segunda rechaza á la primera y así alternativamente sobre las costas, la cantidad de vapor es en latitud igual la mayor posible, y va disminuyendo á medida que se interna en los continentes. Esta regla se confirma en el interior de los Estados-Unidos, en las llanuras del Orinoco, en las estepas de la Siberia y en los desiertos de Africa, así como en el interior de la Nueva Holanda donde el aire es habitualmente muy seco.

La humedad del aire cambia con los vientos. En Europa está probado que cuando el viento viene del N y N. E. aumenta cuando se cambia al E. al S. E. y al S. y obtiene su máximo de intensidad y fuerza entre el S. y S. O. Estos vientos cargados de vapor se resuelven en lluvia cuando los vientos llegan á Francia, pero esta agua se evapora rápidamente y resulta que en Alemania dichos vientos están mas cargados de vapor que los del E. El viento de O. S. O. viene de la mar mas cálido y con gran cantidad de vapor de agua que el viento del O. que es mas frio.

El hombre respira el mismo volumen de aire en el verano que en el invierno, en el ecuador que en el polo, pero los piés del aire respirados en invierno y por consecuencia tambien del oxígeno es mas considerable que el del verano. En un mismo número de inspiraciones, el hombre absorbe mayor cantidad de oxígeno al nivel de la mar que en las montañas; la cantidad de ácido carbónico aspirada aumenta tambien con la presión atmosférica y de aquí se comprende la influencia que deberá ejercer sobre los pulmones y por consiguiente sobre la salud la mayor ó menor saturación de vapor del aire.

Podríamos citar en vista de esta ligerísima reseña las enfermedades á que dan origen los cambios atmosféricos, pero no es de la índole de este trabajo una nomenclatura patológica y si nos hemos ocupado en transcribir estas verdades científicas ha sido como homenaje á nuestros escritores científicos que con una laboriosidad digna de elogio están procurando difundir esta clase de conocimientos.

Es creencia nuestra que así como las clases obreras tienden á fundar sociedades cooperativas, debieran así tambien las personas amantes de las ciencias naturales asociarse para propagar y popularizar estos conocimientos útiles.

En la actualidad nuestra vecina República está desplegando una actividad en su propaganda científica que pudiera llamarse por algunos abusiva; pero ¿quien podrá negar que á esta propaganda es debido el mayor grado de cultura de los pueblos?

Desgraciadamente en España, de algunos pocos años á esta parte se ha tratado de revestir de carácter político con marcadas tendencias á toda institución que lleva por norma la educación popular, y á esta errónea creencia es debido que muchos hombres de valer y reconocida sabiduría se retraigan de la enseñanza, en particular en provincias donde viven ignorados no siendo útiles ni á su país ni á sus conciudadanos.

Se nos dirá que cuesta mucho despertar de la apatía á muchos individuos, para crear esos centros de instrucción, que principiando en Ateneos concluyen en Casinos; que las clases obreras necesitan antes saber leer y escribir que los conocimientos antropológicos, etc., etc.; ¿pero son estas razones convincentes para que se manifieste de otro modo el grado de cultura de una provincia?

Y lo que decimos respecto á asociaciones científicas, decimos respecto á la prensa. Bien sabido es que la prensa, fuera de Madrid y Barcelona, nuestros periodicos arrastran una vida de languidez y monotonía censurables, cuando positivamente se puede asegurar que no faltan en ninguna capital, por pequeña que sea, jurisperitos, ingenieros, médicos ni catedráticos que en diferentes ocasiones han probado su laboriosidad y suficiencia, pudiendo estos por consiguiente trabajar en pro de la ilustración pública, así como trabajaron por su privada ilustración...

Y no decimos mas por hoy; en artículos sucesivos trataremos de demostrar los medios que se pueden emplear para que en poco tiempo pueda desterrarse la contagiosa frase de que *en España vivimos muy atrasados*.

R. M. R.

Seccion de noticias.

MAS OBISPO.

Otra vez nos vemos en la precisión de hablar del ya célebre obispo de Menorca.

No satisfecho su ilustrísima con el conflicto á que su intemperancia ha dado lugar en Mahon, excomulgando á las autoridades municipales, ha dirigido tambien un oficio al señor baron de las Arenas, presidente del ayuntamiento, y en el cual, dice... lo siguiente:

(Inserta la carta publicada en «El Bien Público» del martes.

Por el contenido del anterior documento, redactado en neo, puede decirse los grados de mansedumbre, tolerancia é ilustración que alcanza el señor obispo de Menorca.

Tambien nos dicen de Mahon que hace pocos dias quiso contraer matrimonio uno de los concejales del municipio ex-comulgado; y habiendo recurrido al párroco, éste le contestó que interin no se retracte (¿de qué?) no le es posible casarlo; recurrió el interesado al juez municipal, y este *ilustradísimo* funcionario le dijo que no autorizaria el matrimonio civil, mientras el contrayente no abjurara de la religion católica que profesa. De modo, que entre obispos irritables, párrocos-cabecillas y neos de levita, el novio-concejal anda mareado, sin poder casarse, ni saber cómo han de entenderse é interpretarse las leyes en nuestro país.

¿Y qué ha hecho á todo esto el señor ministro de Gracia y Justicia que ya hace tiempo debe saber el cúmulo de abusos y de arbitrariedades que se cometen en Mahon? Pues no ha hecho maldita la cosa, y buena prueba de ello la conducta en verdad incalificable del obispo, Sr. Mercader, de sus dependientes y del señor juez municipal, que tan ilustrado y recto ha sabido mostrarse en esta ocasion.

Como suponemos que la impunidad ha de seguir, todavia esperamos volvernos á ocupar en este asunto.

(«La Union.»)

BLANQUI.

Blanqui apenas conoció á su padre, que fué convencional, y su madre murió dejándole á la edad de cinco años. La falta de cariño maternal le ha hecho durísimo de carácter. El mismo dice que «no sabe llorar.» Su infancia se pasó en los Alpes marítimos, su país natal, y cuando estuvo en edad para ello, abandonó la tutela de su hermano el economista conservador Adolfo Blanqui. A los 19 años era profesor en un colegio particular, hasta que en 1826 fué á París. Desde 1827 comienza á conspirar. En 1839 asistió al ataque en que fué envuelto el jefe militar Drumeau; entonces tenia 34 años. Con motivo de este asunto, Barbés fué reducido á prision; Blanqui se puso en salvo; pero en el mes de Noviembre fué detenido. En esta época fué juzgado por la Cámara de los Pares. Blanqui al ser interrogado, jamás se dirigió al presidente, sino hácia las ventanas del edificio por si podia oírle la multitud. Hé aquí su retrato en aquella época: cabeza larga, ojos pequeños y ardientes, frente espaciosa, color lívido.

Los maestros para Blanqui han sido Marat y Mazzini. Blanqui no tiene valor físico, sino valor moral,



lo mismo que sus dos maestros.

En 1838 salió de la cárcel de San Miguel y apareció en aquella revolución como un espectro taciturno, presidiendo el club del Conservatorio de música. Este hombre pequeño, delgado, raquítico, que nunca ríe, entusiasmaba á la multitud. Siempre iba vestido de negro: el paletó abotonado hasta el cuello; su corbata negra le tapaba el cuello de la camisa; gastaba guantes negros y no se los quitaba jamás para ocultar una enfermedad que padecía en la piel... lo mismo que Marat.

Taschereau publica en su «Revista retrospectiva» cierta historia que ha hecho mucho daño á Blanqui. Es la prueba de haber éste vendido á sus compañeros de conspiración al gobierno con el objeto de que se dulcificase el régimen á que estaba sujeto en la cárcel. Se defendió de una acusación tan grave bastante bien, y lo negó todo. Pero Barbés dijo: «Doy mi palabra de honor de que el ministro sabe cosas que solo le hemos podido decir Blanqui ó yo.» El carácter de Barbés le pone á cubierto de toda sospecha.

Sin embargo de hecho tan grave, Blanqui ha seguido siendo el ídolo del populacho, al que representa, como le representaba Marat. Jamás ha querido ser poder ni aun con sus mismos compañeros. El odio es lo único que anima su alma.

El 15 de Mayo de 1848, al ser invadida la Asamblea, Blanqui apareció en la tribuna. Su palabra penetraba en la multitud como un grito agudo. Pero el partido del orden venció la sublevación, Barbés fué preso y Blanqui desapareció como en 1839. El odio de Barbés contra Blanqui duró toda la vida y esto vino á agriar más el carácter de éste.

Blanqui detesta todavía más á los republicanos que á los monárquicos. Todos los que no quieren su revolución radicalísima son para él reaccionarios. Ne se le conocen amigos. En 1848 antes de las jornadas de junio volvió á ser preso, y no pudo dirigirlas. Lo mismo le sucedió en tiempo de la Comuna. La prisión ha sido siempre la salvaguardia de Blanqui contra las terribles represalias de la sociedad.

En tiempo del imperio organizó una conspiración ridícula en la que mezcló á algunas buenas mujeres, y fué preso de nuevo, y apareció ante el tribunal. Fué desterrado á Bélgica.

Llega el año de 1870, se acaba de perder la batalla de Reichshoffen, y Blanqui el Taciturno entra en París. Vuelve á sus conspiraciones, publica el periódico «La Patria» en peligro y hace su primer ensayo de la Comuna el 31 de Octubre sublevándose con Flourens y Milliere. Enseguida redacta una lista de los ciudadanos que debían ser presos; pero son vencidos los conspiradores y Blanqui preso de nuevo. Thiers lo hizo trasladar en secreto á una provincia lejana. La Comuna despues de proclamada echó de menos á Blanqui, cuyo jefe y alma era, pues Ravul y Ferré, sus dos principales discípulos no tenían suficiente prestigio para imponerse á sus compañeros del Ayuntamiento, como lo hubiera hecho el célebre conspirador.

Blanqui es supersticioso; dice que no triunfó el 31 de octubre por no haber dado el ataque en domingo, y que la cifra del batallón que él mandaba, el 169, era fatal, por ser el cuadro del número 13.

El 1.º de julio de 1872 Blanqui apareció ante el consejo de guerra de Versalles para ser juzgado.

Cuando se le preguntó cuál era su domicilio, respondió que la cárcel desde hacia mucho tiempo. Fué condenado y actualmente sufre su condena en la prisión de Clairvaux; pero se halla instalado en la enfermería.

Los electores de Burdeos tratan de nombrar diputado á este conspirador sempiterno, y aunque se-

gun la ley está incapacitado por hallarse sufriendo condena para recibir sufragios, esperan algunos demagogos franceses poder imponer este diputado al gobierno; pero por nuestra parte dudamos que sea admitido en las Cámaras francesas sin antes ser amnistiado.

(«El Anunciador.»)

Correo de hoy.

Madrid 28 de abril

Ha llamado mucho la atención el telegrama dirigido por S. M. la Reina madre al señor don Claudio Moyano. Solo un periódico, «El Mundo Político», lo ha publicado íntegro, y sus frases, cariñosas para el señor Moyano, lamentando el que no haya sido elegido diputado, dan lugar á no pocos comentarios.

Con este motivo se ha vuelto á hacer conversación de lo pasado en Valladolid, donde realmente parece que los elementos oficiales se coaligaron contra el señor Moyano, á quien el señor Romero Robledo combatió desde aquí con toda su fuerza, según se asegura, enviando instrucciones al caso. Cada día se va descubriendo más, y con mayor evidencia se demuestra, la gran parte tomada por el señor Romero Robledo en las elecciones. Se cuenta que en su casa ha tenido montada una verdadera oficina con numerosos escribientes trabajando noche y día, llegando á su noticia cuanto pasaba en los distritos de toda la Península casi al mismo tiempo que á la del ministro de la Gobernación, y aun antes que á la de este en determinados casos.

Ahora, satisfecho con su triunfo, ha ido á pasar todo el mes de mayo en Antequera á fin de descansar sobre sus laureles, no regresando á Madrid hasta que se abran las Cortes, donde hará su primera campaña siendo presidente de la comisión del mensaje.

Las elecciones de senadores no inspiran la curiosidad y el interés que la de los diputados; pero se observa que comienzan ya á moverse ciertos elementos para las elecciones de municipios, que vienen inmediatamente despues de las del alto cuerpo. Por lo que parece, estas se tomarán con más empeño, á lo menos en Madrid, que las de diputados, y se supone que en ellas van á tomar parte activa, y con gran calor, los radicales que han permanecido retirados en las otras.

Hay quien afirma que ha llegado una carta del señor Ruiz Zorrilla, diciendo que no debe desampararse la elección del Municipio, y que es preciso en ella luchar... y vencer. Sea por esta ú otra causa, lo cierto es que los amigos del señor Ruiz Zorrilla se mueven y se agitan, y todo indica que no pasará con las de diputados á Cortes.

Los retraídos en estas, los radicales de la unión democrática, están ahora dispuestos á luchar con empeño, de acuerdo y aliados con los posibilistas, constitucionales y radicales si es posible, ó solos en último resultado.

Mañana debe publicar ya la «Gaceta» el resultado total de los escrutinios para diputados á Cortes, fechado ayer en sus respectivas cabezas de partido. El Gobierno no ha recibido aun los telegramas de todos los puntos. En los hasta ahora recibidos no hay apenas variación sensible, y resultan proclamados los candidatos mismos cuyo triunfo se había ya dado por seguro. Solo hay variación en Lugo, donde se había proclamado al diputado señor Darriga en lugar del señor Vallarino, por resultar este con el nombre equivocado en alguna acta, y en Almería, donde ha resultado vencedor el señor Morcillo y vencido el señor Conde y Luque.

Parece que muchas actas vienen protestadas, y algunas con carácter grave, como las de Lucena,

Carballino, Montilla, Arenys de Mar, Sariñena y alguna otra que no han sabido decirme.

Se supone por algunos que han fracasado los medios que se habían puesto en práctica para establecer una verdadera y cordial inteligencia entre el general Martínez Campos y el señor Romero Robledo. El rozamiento que existía entre los dos, continúa vivo. No se trasluce apenas, no existe en la apariencia, pero palpita en el fondo de sus soluciones, y quedará demostrado para todo el mundo más adelante.

Hay quien cree que el general ha abandonado la idea de los nombramientos moderados que tenía en proyecto, y que á esto se debe la actitud que ha tomado el «Mundo Político», contraria á la persona del señor Martínez Campos. Otros, por el contrario, juzgan que los moderados, que tan escasísimos elementos han conseguido traer al Congreso, serán más felices en la representación que obtengan en el Senado, y que entonces será cuando el Presidente del Consejo se decida á llevar á cabo los nombramientos que tenía en cartera.—C

Madrid 28 de abril.

A las ocho y media de esta mañana han acudido á Palacio los ministros de la Corona; han conferenciado en la secretaría de Estado hasta las nueve, y entre la mayor armonía y con semblante placentero, han subido á la régia cámara, reuniéndose en Consejo bajo la presidencia del monarca.

Objeto preferente de atención ha sido el resultado general de las últimas elecciones, asaz satisfactorio para el Gobierno, según la autorizada opinión de los individuos que lo componen, quienes tributan coros de alabanzas al Sr. Silvela, el cual tiene bastante parecido con aquel mercader veneciano, atendida la importancia que el ministro de la Gobernación sabe dar á la ya famosa obra que le fué encomendada, en colaboración.

Se han ocupado extensamente los ministros responsables de las elecciones municipales, asunto que tiene muy preocupado al Sr. Silvela, según de público se cuenta, á causa de la larga conferencia que ha celebrado dicho señor esta madrugada con el Alcalde de Madrid.

Trazas llevaba este Consejo de carecer de importancia, á juzgar por la actitud reservada del conde de Toreno, que guarda su oratoria para cuando vuelva á ponerse sobre el tapete la cuestión Valmaseda—Barzanallana.—cuando el marqués de Molins ha tratado de manifestar la conveniencia de que quede aplazado el nombramiento de senadores vitalicios á cuya indicación han significado su conformidad todos los individuos del Gabinete.

En cuanto á la presidencia de las futuras Cortes se ha convenido en que será ofrecida al señor Cánovas del Castillo, y en caso de que no se digné aceptarla tan importante candidato, se le «suplicará» al Sr. Lopez de Ayala continúe en tan elevado puesto.

A las diez se han retirado los ministros del régio aposento cruzando las galerías en agradable compañía y despidiéndose afectuosamente al subir á sus carruajes respectivos.

Al llegar el presidente á su departamento, esperaba el conde de Valmaseda. El de Toreno ha visitado al señor Barzanallana y el Sr. Silvela se ha dirigido á la calle de Fuencarral, donde, al parecer, está situado el ministerio del ministerio de la Gobernación del Reino.

El comité provincial del partido constitucional de Madrid, se ha reunido esta tarde para ocuparse de las próximas elecciones municipales, acordándose por unanimidad, con la autorización del Directorio, seguir en la coalición de los partidos liberales, á fin

de que la lucha de estos elementos sea compacta al par que empeñada.

El Sr. Romero Robledo marchó á Montilla y An-tequera, de donde, como dijimos, no regresará á Madrid hasta la apertura de las Cortes.—Q. A.
(«Crónica de Cataluña.»)

TELEGRAMAS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE BARCELONA.

Madrid 29 de abril.

El «Imparcial» ha sido condenado á veinte dias de suspension.

En breve se publicará un periódico órgano del señor Ruiz Zorrilla. También reaparecerá el periódico la «Discusion.»

Ha sido denunciado el periódico la «Union.»

Los ministros y las autoridades han estado á despedir á S. M. el Rey que ha marchado con el marqués de Molins.

El directorio de los partidos liberales ha resuelto que continúen las inteligencias para las elecciones de Ayuntamientos; habiendo encomendado al señor Castelar la redaccion del manifiesto, en que escitará á los electores á la lucha.

Se dejará en completa libertad á las provincias para que elijan los senadores y los Ayuntamientos que mas convengan á los intereses locales.

El juéves se abre el pago á las clases activas y pasivas y clero.

El general Serrano marchará á Andalucía á primeros de mayo.

El general Balmaseda ha tenido una larga conferencia con el general Martinez de Campos.

El «Imparcial» empezará mañana á sufrir su condena.

La denuncia de la «Union» se debe á la publicacion del acta del comité democrático de Cataluña.

El Sr. Cánovas ha teleografiado al duque de Montpensier dándole el pésame.

Los demócratas fusionistas tratan de publicar un manifiesto aconsejando la coalicion de todos los elementos democráticos, negándose en el caso de que se necesitase retroceder en nada las antiguas banderas de las fracciones radicales.

El Consejo de ministros se ha ocupado en los presupuestos.

París 29.

Se dice que Rusia pide que se prolongue hasta el 3 de agosto la administracion provisional de Bulgaria, y que se deje una division de tropas rusas en la Rumelia hasta el 3 de noviembre, á todo lo cual se opone el conde Andrassy.

El «Diario de San Petersburgo» desmiente que el conde Schouvaloff tenga el encargo de ajustar una alianza contra los manejos revolucionarios.

Berna.—El consejo federal ha decretado la expulsion de Gehlsen, publicista, y Dunesi, director de la imprenta italiana de Ginebra, culpables de publicaciones en que se provoca á la rebelion.

Tirnova 29.—El príncipe de Battenberg ha sido elegido por unanimidad y por aclamacion soberana de Bulgaria con el nombre de Alejandro I.

La «France» dice que se han hecho proposiciones oficiosas cerca del gobierno francés cuyo objeto era hacer reconocer como crímenes de delito comun los atentados y conspiraciones contra el orden social, y añade que estas proposiciones han sido rechazadas.

S. M. el Rey ha llegado á Sevilla.

Ha fundado en Cádiz el «Correo de Canarias.»

Se desmiente que se trate de aumentar los presupuestos de Marina y de Fomento.

Las actas presentadas en el Congreso ascienden á 200. Las actas de las secciones se aproximan á 5,000. Su exámen y clasificacion terminará á fines de mayo.

El señor Posadillo ha sido nombrado consejero de Estado para cubrir la vacante del señor Bremon.

El general Quesada ha conferenciado con el presidente del Consejo de ministros.

Madrid 30.

La «Gaceta» publica una Real orden concediendo condecoraciones á dos guerrilleros del ejército de Cuba y otro nombrando al señor Cenano registrador de la propiedad de Peñafiel.

París 29.

Tirnova.—La multitud ha aplaudido con entusiasmo la eleccion del príncipe de Battenberg; ha desenganchado el carruaje del general Doudonkoff y le ha paseado triunfalmente por todas las calles de la ciudad.

Cairo.—Los individuos de la comision de Hacienda anuncian oficialmente el pago de los cupones de 1864 y los vencidos.

Roma.—En la Cámara de los diputados se han dirigido varias preguntas al gobierno acerca de los rumores de ocupacion de un territorio extranjero por algunos italianos, y sobre la conducta del gobierno en la reorganizacion de la Rumelia, en la cuestion de las fronteras griegas y en los asuntos de Egipto.

El Sr. Depretis ha dicho que probablemente podrá contestar la semana próxima.

París 30.

Segun un telegrama de Viena que publica el «Journal des Debats», el conde Scheuvalof ha partido sin haber obtenido el consentimiento de Austria para la prolongacion de la ocupacion rusa hasta el dia 3 de Agosto.

La proposicion del Sr. Bateman pidiendo la reciprocidad de los tratados de comercio ha sido desechada en la Cámara de los lores.

Washington.—En el Mensaje del presidente Hayes explica éste que opuso su veto al presupuesto de la Guerra porque la Cámara añadió los artículos relativos á la presencia de las tropas federales en los puntos donde se procedia al escrutinio de las elecciones presidenciales.

Roma.—El archiduque Rodolfo ha partido para Venecia, y desde allí irá á España.

Se asegura que el príncipe Battenberg ha pedido á los funcionarios rusos que continúen durante cinco años en sus cargos.

Las negociaciones con Yacoub-Khan presentan un giro favorable. Los ingleses piden la cesion de los desfiladeros de Kyber y Karun y una embajada permanente en Cabul.

Es inexacto que la república Argentina tome parte en la guerra con la del Perú.

Gacetilla.

Cumpliendo lo ofrecido insertamos hoy un artículo del periódico de Madrid «La Union» del 25 del pasado abril relativo al asunto de las excomuniones, y antes debemos manifestar que solo por una mala inteligencia ha podido decirse que el señor Juez municipal de esta ciudad indicase, al concejal á quien alude «La Union.» que para poder casarse civilmente debia abjurar la fé católica, por ser la verdad que hasta ahora no se ha presentado dicho concejal al referido juez municipal al efecto espresado.

* *

El vapor-correo «Puerto-Mahon» fundado en este puerto á la una de esta tarde, ha sido portador de la correspondencia y los siguientes pasajeros de

BARCELONA:

D.^a Benita Pons.—Rafael Pons y dos hijos.—Rafael Femenías, señora é hija.—Miguel Larrinaga.—Antonia García.—Dos súbditos ingleses.—Vicente Armijo.—Nicolás Busquets.—Juan Gimier.—José Guerra.—Martin Valls.—Andrés Marroig.—Juan Benejam.—Eleuterio Nonell.—Juan Orfila.—Bernardo Sintés.—Agustin Cipriano.—José Riudavets.—Ramon Vives.—Bernabé Sarmiento y 6 individuos de tropa.—Total 31.

DE ALCUDIA:

D. Francisco Mari.—Juan Ferrer.—José Sicre.—Estévan Escubós.—Sebastian Juncá.—Antonio Puig, esposa y dos hijos.—Angela Texidor.—Josefa Carreras.—Manuel Palou y señora.—Jaime Carbonell.—Segismundo Nogiels.—José Gavarró.—Gaspar Cardona.—Juan Suau.—Rafael Borrás.—Bernardo Ginard.—José Torres.—José M.^a Juan.—

María Cortés y un carabinero.—Total 24.

* *

Sesenta y cuatro cabezas ganado vacuno, cinco cabrio, trescientas cuarenta y nueve lanar y veinte y cuatro de cerda han sido sacrificadas durante el finido mes en el matadero público de esta ciudad.

* *

Don Manuel Palou promotor fiscal de este Juzgado ha llegado hoy acompañado de su señora esposa á bordo del vapor «Puerto-Mahon.»
Dámosles la bienvenida.

* *

Casino El Recreo.

Se convoca junta general extraordinaria para el domingo 4 del corriente á las cuatro de la tarde para tratar de lo que está de manifiesto en el salon de lectura.

Mahon 1.^o de mayo de 1879.—El Presidente, Miguel Oleo.

CORRESPONDENCIAS PARTICULARES DE «EL BIEN PUBLICO.»

Barcelona 30 Abril de 1879.

Muy Sr. mio: Los últimos telegramas del Extranjero que nos ha trasmitido el cable de Marsella dan cuenta de haber terminado sus tareas las Cámaras búlgaras, y de haber sido elegido por unanimidad y por aclamacion soberana de la Bulgaria, con el nombre de Alejandro I, el príncipe de Battenberg, cuya eleccion era patrocinada como es sabido por determinadas potencias, no muy afines con la política que domina en las altas regiones oficiales de San Petersburgo.

A ser cierto lo que aseguran algunos despachos de Buckarest, es facil surja pronto un conflicto entre Rusia y Austria. A este propósito vienen observando desde hace dias los periódicos oficiosos de Viena las dificultades que nacen continuamente entre las cancillerías de ambos imperios, dificultades que no muestra mucho empeño en allanar el conde Andrassy, si hemos de juzgar por sus últimos actos.

Los demás despachos recibidos del Extranjero se limitan á dar cuenta de algunas medidas tomadas por el gobierno moscovita contra los «nihilistas» y de la oposicion que hace Francia á reconocer como crímenes de delito comun los atentados y conspiraciones contra el orden social.

A juzgar por los trabajos que se efectuan, van á ser muy empeñadas las próximas elecciones municipales de esta ciudad. Es escusado observar que con tal motivo se ponen en juego toda clase de influencias para hacer triunfar determinadas candidaturas.

Con la modificacion introducida en las salidas de los trenes de esta capital, queda suprimido desde mañana el tren de noche para Francia, saliendo uno de Port-Bou á las 4:30 de la tarde, que llegará á esta á las 10:30 de la noche, y otro de esta ciudad á las 3:05 de la tarde.

Insiguiendo esta Diputacion provincial su laudable tarea de fomentar los adelantos agrícolas, acaba de crear una plaza de pensionado con una subvencion anual de 2500 pesetas por durante cuatro años, para verificar estudios agrícolas en el Extranjero, á cuyo fin abre un concurso para que en el término de treinta dias presenten solicitudes los aspirantes.

Poco ha variado la situacion de este mercado y de esta Bolsa, cerrando en la última el 3 p^s. interior á 14:95, el exterior á 15:90 y el 2 p^s. amortizable á 34:60.

Quedan á la carga para la Habana con escala en Puerto-Rico los vapores «Guipúzcoa», «Maria», «Vidal Sala» y «Santiago», que saldrán de este puerto los dias 4, 5, 14 y 18 del próximo Mayo, respectivamente.—Suyo affmo.—F. C. B.

Seccion comercial.

Cambios corrientes dados por la Junta del Colegio de corredores de cambios de la Plaza de Barcelona el dia 29 de Abril 1879.

Queda

EFFECTOS PUBLICOS.	dinero.	papel
Titulos al portador del 3 p. ∞ con-solidado interior.	14'90	14'95
Id. id. exterior, emi-sion 1867.	15'87 1/2	15'95
Amortizable interior.	34'50	34'65
Obligaciones del Estado para sub-ferro-carriles	29'15	29'35
Bonos.	91'25	91'50
Acciones banco Hispano colonial	110'50	110'75
Obligaciones Banco Hisp-colon.	95'90	96'15
Billetes de calderilla	97'75	98'00
ACCIONES.		
Banco de Barcelona.	137'25	138'25
Sociedad Catalana General de Cré-dito	95'90	96'15
Ferro-carril de Barna. á Francia.	74'75	75'00
Ferro-carril de Tarragona Martorell y Barcelona.. . . .	102'45	102'75
OBLIGACIONES.		
Ferro-carril de Zaragoza á Barce-lona 6 p. ∞	88'25	88'50
Idem 3 p. ∞ Serie A.	49'00	49'50
Idem. id. Serie B.	51'00	51'25
Ferro-carril de Barcelona á Fran-cia por Figueras.	57'25	57'35
Ferro-carril del Grao á Almansa y de Almansa á Valencia y Tarra-gona	46'75	47'00
CAMBIOS.		
	dinero.	papel.
Londres 90 dias fecha.	48'15	
París 8 » vista.		5'01
Marsellá 8 » »		5'01

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. del Amor Hermoso en la Parroquia.

Santo de mañana

Los Asociados á la pia Union de Oraciones y Comunion reparado-ra tiene mañana primer viernes de mes, misa y comunión á las 7 en la Capilla del Sr. Al anochecer esposicion de S. D. M. con los acostumb ados solemnes cultos, bendicion con la Sagrada Hostia y Reserva.

Luego se continuarán los tiernos y solemnes cultos de mes de las Flores dedicado á la Madre del Amor hermoso.

Tambien continúa el devoto Mes de Maria al anochecer en el Carmen y en la Concepcion. Por la mañana en S. Francisco y en la Concepcion y por la tarde en la ermita de Ntra. Sra. de Gracia.

Iglesia de S. José continúa al anochecer el solemne acostumbrado octavario en honor del Buen Pastor y en socorro de los pobres enfermos del Hospital con sermón á cargo del Sr. Tutzó Pbro.

Stos. Felipe y Santiago apóstoles.

S. Marcelino pbro. y mr. y S. Erasmo ob. y mr.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marino.

Entrados el 1.º

De Barcelona en 1 dia vapor-correo Puerto-Mahon Cap. D. Juan Thomas con 23 trips. 55 ps. efs. y la correspondencia.

Anuncios.

Recaudacion de Contribuciones por el Banco de España, Alayor calle de las Novias.

La recaudacion del 4.º trimestre de 1878-79 de la contribucion territorial, tendrá lugar en esta villa

desde el dia 1.º al 12 de Mayo próximo y del 16 al 20 del mismo de nueve á una del dia.

En Mahon se recaudará el dia 13 del propio mes en la recaudacion de dicha Ciudad.

Lo que se hace público para que llegue á conocimiento de los contribuyentes vecinos y forasteros.—Alayor á 29 Abril 1879.—D. Trémol.

Recaudacion de Contribuciones por el Banco de España —Calle de San Elias núm. 4.

Esta oficina estará abierta para el pago del 4.º trimestre del corriente año económico y contribuciones Territorial y de Industria de Mahon, desde el dia 1.º del próximo Mayo hasta el dia 20 del mismo de nueve á una del dia.

Los dias 21 al 25 ambos inclusivos se recaudará en Villa-Cárlos de nueve á doce en el lugar de costumbre.

Lo que se anuncia para inteligencia de los contribuyentes, advirtiendo que de no verificar el pago en el período citado, se cobrará por via de apremio con arreglo á Instruccion.—Mahon 29 Abril de 1879.—José Carreras.

El Comisario de Guerra de esta Plaza.

HACE SABER: Que no habiendo producido resultado ninguna de las subastas celebradas en esta plaza en 20 de Marzo y 14 de Abril últimos, al objeto de contratar la limpieza de las cloacas de los edificios militares de la misma y sus dependencias por término de un año, y un mes mas si conviniere á ambas partes contratantes; se convoca por el presente á las personas que deseen interesarse en dicho servicio para que presenten proposiciones alzadas, las cuales serán admitidas en esta Comisaria de Guerra, Moreras núm. 15, desde esta fecha hasta las doce del dia 3 de Mayo próximo, en cuya oficina se halla de manifiesto el correspondiente pliego de condiciones. Mahon 23 de Abril de 1879.—Pedro Moncada,

El Comandante de Marina de la Provincia de Menorca, Capitan del Puerto de Mahon.

Hace saber: Que segun la legislacion vigente queda prohibida la venta de ostras y demas moluscos desde el dia 1.º de mayo hasta 1.º de octubre por ser época de la veda, excepto la de los mijillones que terminará el 1.º julio. Los infractores sufrirán la multa de veinte y cinco pesetas, entendiéndose aplicable esta, lo mismo al pescador que al vendedor y pérdida del marisco. Los reincidentes serán castigados con doble multa. Mahon 1.º de Mayo de 1879.—Juan Cardona y Netto.

Para vender.

Lo está una casa de recreo en San Luis con un solar contiguo, situada en la calle de Aleman: es muy espaciosa y reúne todas las comodidades para una familia aunque sea bastante numerosa. La planta baja consta de sala, comedor, tres cuartos dormitorios, cocina y demas dependencias necesarias. Hay dos cisternas, huerto con varios naranjos, dos limoneros y muchos otros árboles frutales. La situacion no puede ser mas apetecible, puesto que está en la parte mas elevada del pueblo.

Para mas informes dirigirse plaza del Príncipe número 9.

AVISO.

En la casa número 38 de la calle de la Reina se necesitan varios oficiales-zapateros para trabajar calzado de Señora, una ó dos maquinistas y algunas jóvenes para el aparéo de cortes, debiendo estar unos y otras bien enterados de sus respectivos oficios.

Pérdidas.

El martes por la noche se perdió un pañuelo de seda negro desde la calle del Castillo á la de S. Roque. La persona que lo presente en esta imprenta recibirá una gratificacion y las gracias.

Subasta.

Se saca á pública licitacion el jardin con casa de recreo y árboles frutales propio de D.ª Francisca Brisolara y Barceló, situado en el arranque de la carretera de Mahon á S. Clemente. El remate tendrá lugar el dia 15 del corriente, bajo las condiciones que obran en poder del pregonero público.

D. Juan Joaquin Rodriguez, calle de Isabel II núm. 46, compra cupones de la Renta Interior vencederos el 1.º de julio 1879 á 32 por 100.

RIFA NACIONAL DE LOS HOSPITALES DE NIÑOS CON TODOS LOS PREMIOS Y APROXIMACIONES DE LA LOTERIA NACIONAL.

PREMIO MAYOR 60.000 REALES

QUEDA ABIERTO EL DESPACHO DE BILLETES DE LA RIFA 80, QUE HA DE CELEBRARSE EN UNION DE LA LOTERIA NACIONAL EL DIA 5 DE MAYO DE 1879, CONSTANDO DE 20.000 BILLETES, AL PRECIO DE 20 REALES UNO

divididos en décimos á dos reales, y distribuyéndose 286.100 reales en 1.000 premios. Mahon 26 Abril 1879.—El Representante.

Para vender.

Lo está la casa núm. 77 y 79 calle Mayor en Villa Cárlos. Para su ajuste dirigirse á su dueño Arravalleta núm. 29.

Lo están las casas de la calle de S. Nicolas n.º 10 y de Sta. Ana n.º 1 que dan frente á la Miranda. Informarán calle de S. Fernando número 24.

Nodrizas.

Una leche de 4 meses desearia encontrar oriatura para amamantar en su casa. Informarán calle de Gracia núm. 128.

Comandancia de Ingenieros de MAHON.

Dispuesto por el Excmo. Sr. Director General del Cuerpo que los exámenes de ingreso en la Academia del Arma se verifiquen desde el dia 4 de Noviembre del presente año conforme se ha publicado en la «Gaceta» de Madrid de 18 Marzo último, se hace público por medio del periódico de esta Ciudad, que el programa correspondiente á dichos exámenes se halla de manifiesto en esta Comandancia de mi cargo para los que gusten enterarse, facilitándose ademas cuantos datos ó noticias se requieran acerca de la admision ó ingreso de los alumnos en la Academia.—Mahon 29 de Abril de 1879—El Coronel Comandante de Ingenieros. Joaquin Montesoro.